

Schon während ihres Jagdzuges war von den jungen Leuten der Ansiedelung ein Umschlagen des Windes beobachtet, und die Wetterkundigen unter ihnen hatten schnellen Eintritt von Tauwetter vorausgesagt. Diese Vorausverkündigung traf auch wirklich ein. Warm und weich durchzogen die von der See her kommenden Winde den Wald; schnell schmolzen die Schneemassen dahin, und wer sich des Lebens erfreute, fühlte bald, daß es mit der Herrschaft des strengen Winters zu Ende sei, daß der Frühling mit Macht ins Land hereinziehe.

So kam es, daß am Morgen auch das Thal, in dem sich die erzählten Begebenheiten zutrugen, ein ganz anderes Landschaftsbild darbot, als in den letzten Tagen des vergangenen harten Winters. Derselbe war gänzlich geschwunden, und da der Frühling schon einige warme Tage gebracht und die Knospen angeschwellt hatte, so stand alles in der Natur bereits an der Schwelle fröhlichen Entfaltens.

Nur in dem durch Menschenhand entstandenen Teile der Landschaft war ein großer, trauriger Wechsel vor sich gegangen. Statt jener einfachen Wohnungen friedlichen Glückes, welche die kleine Anhöhe krönten, erblickte man nur schwarze, verkohlte Trümmerhaufen. Über den kleinen Hügel lagen einige halbzerstörte Hausgeräte zerstreut, und hin und wieder standen, vom Zufall begünstigt, ein Duzend Pallisaden, gleichsam als so viele den Flammen entgangene Flüchtlinge. Acht bis zehn aus Steinen erbaute und daher von dem Feuer verschonte Schornsteine hoben sich über die rauchenden Trümmer hervor. Inmitten derselben stand auch noch das steinerne Untergeschoß des Blockhauses mit einigen halbverkohlten Balken darauf. Aus der Mitte dieses Getrümmers ragte der freistehende Brunnenschacht hervor, gleich einem finstern Denkmal der Vergangenheit.

Auch draußen in den Feldern waren überall die Spuren grauenvoller Zerstörung wahrnehmbar. Da und dort erhoben sich die vom Feuer verschonten letzten Reste der Außengebäude, und an verschiedenen Stellen hatten die Pfähle der Bäume, wie so viele Linien von einem und demselben Brennpunkt der Zerstörung auslaufend, die Flammen auch nach den Feldern geleitet. Einige Kinder lagen wiederflüend im Hintergrunde, und selbst das Hühnervolk, das sonst munter um die Pallisaden herum sein Futter suchte, hielt sich in der Ferne, als sage ihnen ein unbestimmtes Gefühl, daß ihr früheres Obdach von Gefahr umlauert sei.